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OPINABIOBÍO

DRA. ANA ARANEDA 
Directora Biobío Sostenible

El puente industrial, unirá las comunas 
de Hualpén y San Pedro de la Paz, 2,5 km 
de extensión, el más largo de Chile, des-
congestionando la Ruta 160, que actual-
mente anula la calidad de vida de los 
usuarios, en los 10 mil vehículos diarios 
que cruzan el río Biobío, este puente vie-
ne también a terminar con la vulneración 
de vehículos pesados que incumplen ho-
rarios, y también reducirá la contamina-
ción de gases de efecto invernadero de los 
motores encendidos con baja marcha, 
que, empeora la crisis climática. 

Hoy el retraso del puente es culpa del 
puente a la “Permisología”, dicen las au-

to en agosto del mismo año, porfiada-
mente, a través de una Declaración de 
Impacto Ambiental y vuelve a ser desis-
tido, siendo no admitido a tramitación 
por la omisión y falta de ctiterios del le-
vantamiento de información. 

Tercera vez, año 2017, el proyecto in-
gresa al SEA a través de un Estudio de im-
pacto ambiental y recibe la resolución de 
calificación ambiental favorable en el 
2019, con muchas aprehensiones y faltas 
al conducto regular del reglamento DS 
40/12, que genero denuncias, reclamos 
y tribunales por vecinos y organizaciones 
ambientales, que identificaron la elu-
sión de información del titular, quién no 
dio respuestas a muchos impactos am-
bientales y no entrego medidas de com-
pensación ni mitigación para el humedal 
los Batros ni horticultores. 

Los ramales y conexión con el puente 
industrial también sufrieron grandes re-
trasos por la inconsistencia de las auto-
ridades que cuestionaban su ingreso a 
evaluación. 

Todas estas incongruencias, omisión y 
falta de información del titular para este 
mega puente, interviniendo uno de los 
ríos más importante de Chile, red hídri-
ca asociada y formas económicas tradi-
cionales, es el gatillante de tener la crisis 
vial más feroz de Chile.

toridades, que lavan sus manos y apuntan 
a la institucionalidad, siendo la responsa-
ble de no otorgar los permisos a tiempo, dis-
curso errado e irresponsable de los toma-
dores de decisión. 

Desglosemos la ambigüedad, año 2014, 
visita del Ministro de Obras Públicas que 
entrega antecedentes sobre la licitación 

del puente que había iniciado el 2012. Se ad-
judicó la licitación y el proyecto ingresó al 
Servicio de Evaluación ambiental en junio 
2016, a través una Declaración de Impacto 
Ambiental que logro estar sólo un mes en 
evaluación, desistiendo por la falta entrega 
de información y precaria para su permiso. 

El titular nuevamente ingresó el proyec-

Esto no es culpa de la permisología, sino de la desidia de 
un estilo empresarial que trata de pasar gato por liebre y 
autoridades que desconocen la institucionalidad.

Puente Industrial:  
No es la Permisología 
sino la Incompetencia
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dañas a Víctor Lamas, pero no es un 
gran daño para las líneas”, expresó. 

Asimismo, el dirigente sindical 
aseveró que también tiene un lado 
positivo la realización del evento, ya 
que congrega a muchas personas y, 
por ende, aumenta el flujo de pasa-
jeros en el transporte público.  

“La recaudación cambia en estas 
fechas, el afluente de pasajeros es 
mayor y genera impacto en lo que 
son las comisiones por boleto cor-
tado. Esto ayuda mucho a nuestros 
conductores”, agregó Coronado. 

 
Municipalidad 

Al respecto, el alcalde de Con-
cepción, Héctor Muñoz, afirmó 
que “para esta versión de la Feria 
Internacional de Arte Popular tra-
bajamos planes de acciones con 
nuevas estrategias en conjunto 
con las juntas de vecinos respec-
to al tema de seguridad, acceso, 
cuidado del uso de las veredas y, 
por supuesto, también para com-
batir el comercio ilegal”. 

“Dentro de eso se han implemen-
tado credenciales para el acceso de 
los residentes porque la idea es cor-
tar el tránsito mientras dure la feria 
en avenida Víctor Lamas, desde Sa-
las a Tucapel, como también en las 
cuadras desde Chacabuco a Víctor 
Lamas, dejando así una zona segu-
ra para el desplazamiento de los vi-

de la municipalidad, de las personas 
encargadas, pero veamos si puede 
dar fruto. Porque, ¿cuánta gente 
viene? Cinco mil personas o quizás 
más, entonces es difícil controlar a 
mucha gente”, expresó Elsi Provos-
te, dirigente vecinal del Parque 
Ecuador Norte.
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genera altas expectativas tanto en 
el sector vecinal, como en el rubro 
del transporte y ambos grupos, es-
peran que la labor de las autorida-
des esté a la altura, sobre todo en re-
lación a la seguridad, aseo y ornato 
y también, transporte. 

“Todos tenemos buena voluntad, 
pero veamos si todo este esfuerzo da 
frutos (...) porque hay un gran es-
fuerzo detrás de esto; de los vecinos, 

sitantes a la Feria y con puntos de 
control para impedir el ingreso del 
comercio ilegal. Le pedimos com-
prensión al resto de los vecinos de 
Concepción porque se está traba-
jando para tener las mejores medi-
das de seguridad y de uso de los es-
pacios para todos aquellos que vi-
siten la feria”, sumó el edil. 

En definitiva, la Feria Internacio-
nal de Arte Popular de Concepción 
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